

Es Peor el Remedio...

POR ALFONSO ARESTI LIGUORI

LOS argentinos nunca creyeron que la tercera mujer del general Perón —María Isabel— llegaría a la Presidencia de la República, y mucho menos que lograra llenar el vacío que dejó Evita Perón.

Y sin embargo, el primero de julio de 1974 —día de la muerte de Juan Domingo— Isabelita fue la primera mujer en el continente americano nombrada constitucionalmente Jefa de Estado.

Pero ayer a primera hora terminaba la humillación inferida al machismo. Isabelita cayó, víctima de un golpe militar, sin haber logrado llenar el vacío de Evita. Prisionera del ejército argentino, se retira al sur de su país. Es llevada a Neuquén.

Surgió en 1974 como sostén de la derecha peronista y, como extraña paradoja, el o los autores del golpe son de extrema derecha de la armada. ¿Cómo se desarrolló todo esto?

El hecho de haber nombrado como consejero privado a López Rega, ministro de

Bienestar Social, no mejoró la imagen de Isabelita. ¡Al contrario! La afición a las ciencias ocultas de López Rega y a las prácticas corruptas casi orillaron a una revolución.

Y aunque Isabelita aprendió mucho de política argentina al lado de su marido, no pudo evitar —en un año con ocho meses de gobierno— las disensiones y las crisis en toda Argentina.

Mucho se habló de dimisión. La viuda de Perón, sin embargo, tenía pasión por el poder y sólo anunció alguna enfermedad de varias semanas para regresar con obstinación al mando.

Mando que no supo llevar, pues su régimen empezó a degradarse. Creció la corrupción y la economía entró en una grave crisis. Huelgas, asaltos, secuestros, bombas, muertes, etcétera, estaban al orden del día. Y la extrema derecha de la armada —que siempre pidió mano de hierro— propició la crisis del régimen.

Pero Isabel Perón —siem-

pre aferrada al poder— no supo o no quiso neutralizar la acción del ejército. Nacida en Rioja —al oeste de Buenos Aires— el 4 de febrero de 1931, esposa del general Juan Domingo Perón desde 1961 hasta 1974, la joven bailarina que el dictador descubriera en Panamá cuando iba rumbo al destierro, hizo una fabulosa carrera sin imaginar que todo acabaría al año y medio de su encumbramiento y que al partir prisionera a Neuquén dejaría a Argentina sumida en la desgracia del militarismo, pues el remedio resultaba peor que la enfermedad. Las ciencias ocultas y la corrupción de López Rega, las indecisiones de Isabelita y los últimos tangos en Argentina son poca cosa si se comparan con lo que padece un pueblo que cae en las garras del militarismo.

Comunicado de la Embajada Argentina Después del Golpe

Un comunicado de la embajada Argentina en México firmado Juan J. Mathe, consejero director del Departamento Cultural fue entregado ayer a la prensa para su difusión.

El comunicado señala lo siguiente:

Frente al caos institucional, social y administrativo que vivía la República, la Junta Militar, integrada por los comandantes generales de las FFAA, ha decidido asumir el gobierno de la nación Argentina.

La acción del gobierno estará caracterizada por la vigencia plena de la Ley, en un marco de orden y respeto de la dignidad humana. Su objetivo fundamental será restituir los valores esenciales que hacen a los fundamentos de la conducción del Estado, asegurando el desarrollo pleno de las potencialidades naturales y humanas que conforman el país.

La Junta Militar, en su ejercicio del gobierno, respetará plenamente y en todo su alcance, los compromisos internacionales contraídos por la República Argentina, asegurando la vida, los bienes y los intereses de los extranjeros, radicados en el país, en estricto cumplimiento de las normas vigentes en el Derecho Internacional.

**JUAN J. MATHE, Consejero,
Director Depto. Cultural.**